学校便り

校訓《正しく強く豊かに》



作びゆく羽月つ子

http://hatsuki.synapse-site.jp/

ブログ http://hatsuki.synapse-blog.jp/

5 月号

令和 5 年 5 月 13日発行 伊佐市立羽月小学校 TEL 22-0271

ことばについて

校長

ずいぶん前のことになりますが、テレビから「生クリームを8分間泡立てて」と聞こえてきました。料理番組でケーキの作り方を紹介していました。若い女性のアナウンサーが、料理研究家の補助をしながら、分量や手順を説明していく、お決まりの展開です。何か違和感はありませんか。私はふと作業の手を止めて、テレビを見ました。「八分立て」というテロップが出ていました。そうです、泡立ては、時間ではなく、「〇分立て」という表現が用いられます。決して泡立てにかける時間ではないのです。

日本語の表現には、時代の流れで変化したものがたくさんあります。例えば、「全然」という言葉。本来、「全然」の後には、「全然、大丈夫です。」のように肯定的な言葉が続きました。現在は、「全然、分かりません。」のように否定的な言葉がつながります。これは、時代の流れの中で、その用い方が変化したものです。現在は、許容されています。本来の用い方をすると、流行りの若者言葉のように言われることもありますが。

「十こ」にふりがなを付けましょう。これは、小学校1年生の学習内容です。「じゅっこ」でしょうか、「じっこ」でしょうか。

掃除の時間です。ホウキで「はわく」のでしょうか「はく」のでしょうか。 スケッチ大会です。「濃ゆい」緑でしょうか「濃い」緑でしょうか。 「恩師の先生」は、誰のこと?「机上の上」は、どこ?「放送委員会の人」?

学習指導要領では、国語科の目標を次のように定めています。

言葉による見方・考え方を働かせ、言語活動を通して、国語で正確に理解し適切に表現する資質・能力を次のとおり育成することを目指す。

- (1) 日常生活に必要な国語について、その特質を理解し適切に使うことができるようにする。
- (2) 日常生活における人との関わりの中で伝え合う力を高め、思考力や想像力を養う。
- (3) 言葉がもつよさを認識するとともに、言語感覚を養い、国語の大切さを自覚し、国語を尊重してその能力の向上を図る態度を養う。

これが、小学校での国語科指導の拠り所となっています。次の時代を担う子供たちに、正しい日本語の力を身に付け、正確に、そして心豊かに、伝えたり受け取ったり(伝えられたり)する資質と能力を育てたいと考えます。本校の国語科の授業を見にお越しください。本校の国語科の学習から、言葉のおもしろさ、言葉によるコミュニケーションの楽しさを再確認できます。

交通安全教室

4月14日(金)に交通安全教室を行いました。 1・2年生は、横断歩道を渡るときに左右の どちらを見ればよいか、横断歩道を実際に渡り ながら確認し、安全な渡り方について学ぶこと ができました。

3~6年生は、雨のため動画視聴になってしまいましたが、自転車の点検の大切さや安全な乗り方について学習することができました。



今年も,交通事故がないよう,ご家庭での声掛け等もよろしくお願いいたします。

1年生を迎える会

4月26日(水)に1年生を 迎える会が行われました。2 年生以上の子供たちに見守られまに見守それたりで見ている。 ではいいではないではではないではではです。 を大してがっているではないではです。 が、前を大きないではないではないではない。 が、前を大きないではないではないではない。 が、1年生もといいでした。 でいいでした。





入学してから1か月弱,少しずつ学校生活に慣れてきたタイミングでこの会を行い,羽月小の一員としての自覚が高まったことでしょう。

授業参観・PTA総会等ありがとうございました

4月21日(金)は多くの保護者の皆様にご出席いただき、授業参観やPTA専門部会、PTA総会を実施しました。また、午前中に、特別支援学級の開級式を行うなど充実した1日になりました。

ここ2年間は、オンライン等での総会実施でしたが、今年度は体育館で全員そろって実施することができました。新役員の方々をはじめ会員の皆様のご協力をいただきながら、PTA活動の充実が図られますよう、よろしくお願いいたします。

〔新役員〕 会 長 副会長



いさドラゴンカップ

4月30日(日)に4年ぶりに 「いさドラゴンカップ」が行わ れ,6年生が出場しました。

練習もたくさんはできませんでしたが、親子、先生が協力して、1つのドラゴンボートを漕ぐことで、学級としての団結力が増したようです。



2 チーム出場しましたが、総 合4位と健闘しました。最高学年が始まったばかりで すが、思い出に残る1日になったことと思います。

~5月・6月の行事予定~

【5月】

15日(月)落花生まき(2年)

16日(火)心臓検診(1年 脱漏)

17日(水)児童総会

18日(木)第1回学校運営協議会

22日(月)教育実習(~6/13)

25日(木) 歯科検診(8:50~ 全学年)

26日(金) 内科検診(14:15~ 4~6年)

28日(日)第1回PTA愛校作業

【6月】

6日(火)プール使用開始日

7日(水)租税教室(6年)

地区PTAリーダー研修会

8日(木)人権集会

10日(土) 土曜授業日

第1回学校保健委員会(救命救急講習,

家庭教育学級を兼ねる)

風水害時緊急下校訓練(引き渡し訓練)

12日(月)市教委学校訪問(午前)

13日(火)伊佐さわやかあいさつ運動

16日(金) プール掃除(2・4・5年)

21日(水) ふるさと学寮(6年 ~24日)

22日(木) 眼科検診(14:15~ 全学年)

28日(水)宿泊学習(5年 ~29日)

30日(金)宿泊学習休養措置日(5年)



【6月生活目標】『毎日のじゅんびをしっかりしよう』

【6月保健目標】『梅雨時の健康と安全に気をつけよう』『口の中 の衛生に気をつけよう』